

El Partido Comunista

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA
Edición No. 409 Sábado 28 de Setiembre 1940 C\$0.10 Ejemplar

El Proyecto de Reforma Tributaria Municipal mereció la aprobación de los vecinos del Barrio Luján

El domingo pasado a las tres de la tarde la Junta Progresista del Barrio Luján, presidida por el día tinguido licenciado don José María Araya Dávila, convocó una reunión del vecindario de dicho barrio y en esa reunión se leyó y se le dió un voto unánime de aprobación al proyecto para la reforma del sistema de tributación municipal vigente.

Más de un centenar de vecinos se reunieron en el local de actos de la Escuela República de Chile; asistieron a esa reunión el señor Gobernador de la Provincia don José R. Peralta, y los regidores siguientes: señores Ulloa, Menoza y nuestros compañeros Fallas y Sáenz.

El presidente de la Junta, señor Araya Dávila, expuso en breves y

bien pensadas palabras el motivo de la reunión y manifestó su parecer favorable al proyecto en estudio. Luego cedió la palabra a los asistentes. El c. Fallas hizo una exposición de los alcances del nuevo sistema tributario haciéndole ver que, era justo, que atendida a la situación actual de las finanzas comunales y que permitiera planear sobre seguro una verdadera obra de urbanización de los barrios pobres de la capital. Con el proyecto en la mano dió una serie de números y datos que servían para ilustrar a los vecinos sobre el problema. Los asistentes aplaudieron la exposición hecha por Fallas y se manifestaron conmovidos de la bondad de la reforma tributaria.

En seguida hizo uso de la palabra el regidor señor Mendoza, quien tras una exposición acerca de otros problemas referentes al gobierno municipal y a la labor de la actual municipalidad, dijo que se trataba en el caso actual de un problema de bien comunal y que en este sentido los regidores comunistas estaban en su papel de siempre que era el de la defensa de los intereses de las gentes humildes; que aunque no conocía el proyecto en toda su extensión, en principio estaba de acuerdo si era de verdad un proyecto justo.

Tomó luego la palabra el compañero Sáenz quien expuso algunos conceptos complementando las palabras de Fallas; hizo ver que con la nueva reforma, a más de que los pobres pagarán como pobres y los ricos como ricos, se aumentarán las rentas municipales con provecho para los diversos trabajos que se realicen o puedan realizarse en la ciudad.

Algunos vecinos pidieron la palabra y estuvieron de acuerdo con todo lo expuesto: entre ellos hablaron un representante de la Junta Progresista del barrio de La Cruz y otro de la del Barrio Ke'ib.

Finalmente, aclaradas algunas dudas, el señor Araya concretó el voto de la asamblea en esta forma: a) llevar a cabo en el curso de la semana una reunión de todas las Juntas Progresistas de la ciudad; b) poner de acuerdo con ellas para presentarse ante el señor Ministro de Gobernación a pedirle que sancione el proyecto de reforma tributaria; c) hacer que cada junta presente al señor Ministro todas las firmas de los vecinos de los barrios respectivos que estén de acuerdo con esta reforma.

La asamblea unánimemente aceptó los puntos anteriores. Como se ve es deseo de la mayoría de los ciudadanos de San José que la reforma tributaria se implante.

Al señor Ministro no le debe ser indiferente esta manifestación de esas mayorías.

Un día de estos la Prensa Libre aludiendo a este asunto, dijo que el señor Ministro de Gobernación había expresado que si no había enviado el proyecto al Municipio, no era porque lo tuviese encarepetado, sino porque encontraba que tenía algunos errores o inconvenientes.

Nosotros, interpretando la voluntad de las mayorías de ciudadanos

a pesar de lo que digan ciertos demócratas de pega admiradores del imperialismo yanqui, sigue siendo el único MOVIMIENTO ORGANIZADO antifascista con que Cuenta Costa Rica

La "Prensa Asociada" nos envió ayer desde Berlín un cable que

tiene por objeto enterarnos de que va a emprenderse en América una campaña antimperialista por orden de Roma y de Berlín. Esto quiere decir, que el Departamento de Estado da ya los primeros pasos para frenar todo movimiento que se oponga a sus planes de conquista en nuestro continente. Sus agencias comenzarán ahora a difundir la especie de que todo movimiento de carácter antimperialista es movimiento fascista con lo que en un momento determinado, los Gobiernos de estos países de acuerdo con los pactos de La Habana, podrán dictar medidas drásticas, "en defensa de la democracia y de la seguridad continental", contra aquellos que no quieren ver a su patria convertida en un protectorado yanqui. La patria no puede ser más burda y es necesario que el pueblo así lo comprenda. El Partido Comunista -- por ejemplo -- ha ocupado siempre la vanguardia en Costa Rica, en la lucha contra el fascismo. El Partido Comunista sigue siendo -- a pesar de lo que digan ciertos demócratas de pega -- el único movimiento organizado auténticamente antifascista con que cuenta nuestro país. Pero naturalmente, nuestro antifascismo no obedece a un simple capricho de nuestras pasiones, sino a nuestra convicción de que los costarricenses debemos defender y fortalecer cada vez más la democracia que vivimos; y luchar por limpiar esa democracia de todas las farasas y de todas las falsificaciones que la oscurecen. Es decir, que nuestro criterio antifascista se apoya en un concepto de bien nacional que es la estrella polar de todos nuestros pasos. Ahora bien, si esto es así,

¿cómo se le puede ocurrir a nadie que seamos tan cándidos como para estar de acuerdo en que con el pretexto de combatir el fascismo europeo se le dé muerte a la soberanía que nos entregaron limpia y gloriosa los viejos del 56? Estamos contra el fascismo; pero contra el fascismo en todas sus formas) contra el fascismo que juzga pueblos bajo la sombra de la svástica y contra el que los juzga bajo la sombra de las banderas y de las estrellas. Porque en buena doctrina ambos son fascismos. Contra el fascismo que suprime libertades francamente, y contra el que alcañuetas satrapías en nuestro continente y hasta las unse con el óleo de la democracia a cambio de que esas satrapías se transformen en instrumentos para la consumación de toda clase de rapiñas. Nuestra posición es, pues, muy clara. Nadie tiene derecho a llamarnos "quintacolumnistas" por que no tenemos maldad de traición res a nuestra patria. Pero nadie nos podrá desviar tampoco de la lucha que hemos emprendido contra las ambiciosas rapiñas del imperialismo yanqui. El crimen no consumarían en paz. Antes de consumarlo tendrán que ir nuestra voz de protesta y de denuncia. Nuestra conciencia nos dice que no le estamos haciendo el juego a ningún fascismo sino que estamos peleando por los derechos de un pueblo amenazado por dos plagas infernales: la plaga fascista y la plaga imperialista. Puede entonces el Departamento de Estado seguir echando mano del subterfugio de llamarnos fascistas. Nosotros seguimos creyendo que no somos otra cosa que costarricenses.

Maquinaria agrícola moderna para los agricultores que la necesitan

En la semana en curso leímos en una nota de La Tribuna que don Claudio Cortés, administrador del Ferrocarril al Pacífico, tenía la idea de importar maquinaria agrícola moderna para ponerla al servicio de los agricultores que tienen fincas a los lados de esa vía de comunicación.

noticia, que representa un modo individual de acción, tenemos que llegar a la conclusión de que en el actual gobierno no hay ningún plan serio para el incremento de la agricultura nacional, cuando un empleado de la administración, de alto rango como lo es el señor Cortés, se dispone a intentar esa PASA A LA PÁG. DOS

Un grupo de especuladores ricos hizo caer del Poder a don Juanito Mora en 1859

Un contrato que en 1858 celebró Mora para el establecimiento de un Banco Nacional, acabó de irritar a varios especuladores ricos, que formaban una oligarquía y eran enemigos declarados de su gobierno, quienes se aprovecharon para promover una revuelta, de la efervescencia producida por un decreto mediante el cual se pretendía despojar a los vecinos de varios pueblos cercanos a San José de los terrenos que poseían, alegando que pertenecían a la comunidad.

Los coroneles don Máximo Blanco y don Lorenzo Salazar, comandantes de los dos cuarteles de San José, se comprometieron en el plan y se pronunciaron el 14 de agosto de 1859 contra Mora, que salió desterrado con varios de sus parientes y partidarios.

(Tomado de la "Cartilla Histórica").

FUSILAMIENTO DE DON JUANITO

Don Juanito se refugió en El Salvador y de allí fue llamado a Costa Rica por sus partidarios.

"El 14 de setiembre siguiente hubo una insurrección en Esparta y los revolucionarios, capitaneados por don Ignacio Arancibia, se apoderaron de Puntarenas. Dos días después don Juan Rafael Mora desembarcó en este puerto con un grupo de partidarios y elementos de guerra".

Don Juanito y los suyos no pudieron resistir a las fuerzas del Gobierno de don José M^o Montealegre. Hubo varios combates sangrientos y Mora, Cañas y Arancibia cayeron prisioneros y el día 30 de setiembre de 1860 fueron fusilados. "Esta ejecución sumaria y terrible fue hija de las pasiones políticas, de los intereses y odios personales, y aunque conforme a la ley, no ha sido sancionada por el juicio imparcial de la posteridad".

El pueblo de Costa Rica recuerda con profunda gratitud los eminentes servicios prestados por Mora y Cañas a la Patria, "en los momentos más difíciles de su existencia".

GRAN MITIN

El Lunes 30 a las 7.30 p. m.
en el local del Partido Comunista
Hablarán los c. PEDRO CUENDIS sobre la Organización Juvenil
JUAN GENE, comentarios sobre la guerra del 56
MANUEL MORA

La guerra amenaza incendiar a todo el mundo capitalista

La firma del tratado tripartita entre Alemania Italia y Japón y el anuncio de un acuerdo militar entre las dos primeras potencias mencionadas y España; el traspaso de las bases navales inglesas en este hemisferio a los Estados Unidos y por parte de éstos de 50 destructores al Imperio británico; el anuncio de que se están efectuando negociaciones entre Estados Unidos e Inglaterra para el traspaso de esta última a los primeros de su base adriática de Sinagoupe. La amenaza concreta hecha por el Japón a los Estados Unidos de que intervendrá en la guerra a favor del eje totalitario si Norte América se interpone a sus designios en el Lejano Oriente, es decir, a lo que ellos llaman "el nuevo orden de cosas en el Lejano Oriente"; la ocupación de Indochina por los ejércitos nipones, no obstante la terminante advertencia del Departamento de Estado de embargo de las exportaciones de hierro y acero viejo contra el Japón; la cancelación por este último de sus exportaciones. Todos estos hechos de la política internacional, ocurridos en los últimos días, señalan la proximidad de la extensión del conflicto armado, abarcando a todo el mundo capitalista.

Sólo la Unión Soviética permanece inalterable en su política de paz. Mientras el mundo capitalista se convierte en un infierno, el gran país del socialismo muestra a los pueblos, con el elocuente argumento de su ejemplo, cuál es el camino a seguir, para terminar con la miseria, con la explotación y con la guerra. Y se prepara también para echar toda su fuerza en la balanza de la paz, cuando llega la hora, esa hora grandiosa cuando los pueblos insurjan contra todos los buitres de la matanza colectiva.

Luis Anderson y Manolo Rodríguez van a Washington como "personeros de nuestra democracia"

Dos embajadas, una militar y otra diplomática, van para la capital de los Estados Unidos. Con cada una de ellas irá una "perla" de la democracia tica. Con la militar partirá Manolo Rodríguez, bajo cuya responsabilidad quedará entonces la tarea de coordinar los planes de defensa continentales con los planes de defensa costarricenses. No se necesita ser muy listo para adivinar lo que va a suceder. Los militares yanquis, aprovechándose de la ignorancia absoluta de nuestros enviados militares, utilizarán hasta el máximo nuestro país para completar los planes de defensa del canal y no tomarán en cuenta en absoluto los intereses específicos de nuestra propia defensa. ¿Qué les importa a los imperialistas yanquis que nuestras ciudades queden indefensas contra posibles ataques aéreos? Nada absolutamente nada. Les importará

proteger de posibles ataques aéreos a sus aeródromos militares, a sus bases navales, etc. ¿Que no hay refugios antiaéreos para la población civil? Eso no importa. El sacrificio de nuestra población civil estará recompensado por el "recomocimiento" eterno del Departamento de Estado. Será nuestra contribución a la causa de la "democracia", por la cual van a marchar a pelear al pueblo americano los banqueros yanquis.

Pero lo más grave de todo es que Manolo Rodríguez, nombrado para integrar la comisión militar, ha sido toda la vida simpático fervoroso del nazismo, adscrito actualmente a las fiestas del club alemán, "dilecto amigo" de los miembros de la colonia alemana, amigo íntimo de los falangistas españoles, francófilo como el que más, en suma, un quinta columnista típico. ¡A buen santo se encomiendan!

A TODOS LOS MILITANTES DE LA S. DE SAN JOSE

Se convoca a la asamblea general que se celebrará el martes 1º de octubre a las 7½ de la noche, con el objeto de elegir los 7 miembros del Comité Central que corresponde elegir a esta sección.

Se recuerda a todos los compañeros que para poder asistir a esta asamblea es indispensable portar su carnet de militante con todas las cuotas pagadas hasta esta fecha.

También se ruega estricta puntualidad a todos los militantes.

Presidirá la Asamblea, el Secretario General de nuestro Partido, MANUEL MORA.

En cuanto al viaje del señor Anderson, la cosa no es para menos. Don Luis fué separado de su puesto de abogado consejero de la embajada de México en nuestro país, cuando con motivo de la guerra española, hizo pública su simpatía por el nazi-fascismo y por la causa de Franco. Ahora resulta que nuestro gobierno lo mandó a la Habana y las recientes conferencias y lo va a mandar a los Estados Unidos. ¿Se sentirá muy segura nuestra casta democracia en manos de don Luis?

Por no plejarse a los atropellos del italiano Pascual Ingiana, los operarios de su taller declararon la huelga hace un mes y medio

Poniendo una vez más en evidencia el alto espíritu de lucha que caracteriza a los obreros organizados, estos compañeros han permanecido inquebrantables en el propósito de imponer mejor trato por parte del patrón

Hace más de mes y medio, los zapateros del taller de Pascual Ingiana en Limón, se vieron en la necesidad de parar su trabajo, por haber sido despedido violentamente un operario, así como por el mal trato que este señor da a sus trabajadores. Los zapateros piden para volver a su trabajo, que se reintegre al taller el compañero despedido y un compromiso serio mediante la firma de un pliego de mejor trato por parte del patrón para sus operarios en el futuro. Esta huelga tiene una característica especial, pues se trata de una

lucha que, los trabajadores zapateros que se han manifestado como auténticos antifascistas y demócratas sinceros, chocan con las manifestadas pretensiones de Ingiana de implantar en su taller los sistemas de trato para los trabajadores que los fascistas quisieran ya tener establecido en todas las actividades del trabajo.

Por lo justo de las peticiones obreras así como por tratarse de un enemigo declarado de los trabajadores, representante en nuestro país de una ideología que nosotros

detestamos por el peligro que ésta encierra para nuestros derechos, esperamos que todos los trabajadores se solidaricen con los compañeros huelguistas, ya que éstos luchan por una causa que es común a todos los trabajadores sin distinción de profesiones u oficios.

En el próximo número trataremos de dar un informe detallado del desarrollo de este movimiento, y de sus repercusiones en los sectores organizados de nuestro gremio en el país.

CORRESPONSAL

La internacional de los armamentos en Costa Rica

por Carlos Luis Fallas

Nos informa el "Diario de Costa Rica" del 22 de los corrientes, que nuestro gobierno ha iniciado, con las autoridades británicas competentes, una gestión tendiente a determinar la posibilidad de establecer en Costa Rica algunas de las industrias que puedan ser útiles en el esfuerzo de guerra que demanda toda la actividad de los trabajadores ingleses (?). Y agrega: "Ambos países podrían derivar positivos beneficios (?). Si llegara a promoverse la cooperación". Y "se tomó en cuenta, al hacer esta gestión, que se cuenta aquí con una mano de obra relativamente baja (?). Y con un ambiente propicio al trabajo estable". La nota en cuestión trae el siguiente título: "POSIBILIDADES DE ESTABLECER EN COSTA RICA

ALGUNAS DE LAS INDUSTRIAS DE GUERRA INGLESA.

Pasando por alto las argumentaciones que en pro o en contra tal negocio se pudieran hacer, queremos transcribir, para conocimiento de nuestro gobierno, de los periodistas y lectores en general, los siguientes párrafos copiados del Sindicato europeoamericano de "maquinarias explosivas", de Wilhelm Möller:

"Existe un convenio internacional sobre el comercio de materias explosivas, concertado en 26 de octubre de 1897 entre diez fábricas americanas, por un lado, y las fábricas de pólvora de Kohn-Rottweil y la Nobel Trust Company de Londres, por otro. En este convenio se lee:

"Teniendo en cuenta que las dos partes contratantes poseen o diri-

gen un gran número de sociedades o fábricas dedicadas a la producción y el comercio de materias explosivas, y pareciendo conveniente evitar todo aquello que pueda resultar desventajas para los intereses comunes, se ha convenido lo siguiente:

"Los Estados Unidos de Norte América, con sus dominios, posesiones y colonias actuales y futuras y a más, las Repúblicas de Méjico, Guatemala, etc., constituirán el "dominio americano". Los estados de Sud América formarán el "dominio común". El resto del mundo constituirá el "dominio europeo".

"Las fábricas americanas se tendrán de toda producción, venta u oferta, directas o indirectas, en los países del "dominio europeo" y análogamente las fábricas europeas en el "dominio americano". En el "dominio común" no podrán instalarse fábricas ninguna de las dos partes contratantes y el comercio se realizará por cuenta de ambas. Los presidentes de los grupos americano y europeo fijarán de común acuerdo, a intervalos regulares, el precio de coste correspondiente a cada uno de los mercados del "dominio común". Este precio comprenderá el coste de producción y los de expedición, seguro, almacenaje, agentes, comisiones (?), etc., etc., esto es, todos los gastos que se originen hasta la entrega de la mercancía y a más, los correspondientes a la aportación al fondo común que más adelante se detalla. Los dos presidentes fijarán también, de igual manera, el precio de venta, por debajo del cual no podrá hacerse operación ninguna. La diferencia entre el precio de coste y el precio de venta constituirá el beneficio del sindicato, que será dividido por partes iguales entre las fábricas europeas y americanas".

"Se creará un fondo común en el que habrá de ingresarse un dólar por caja. Los presidentes podrán disponer de las dos terceras partes de este fondo para la protección de los intereses comunes contra ataques y competencias extranjeras (?)."

"Los dos presidentes podrán modificar, de acuerdo, las presentes convenciones, en cuanto lo estimen necesario para oponerse a la competencia o propulsar los intereses de ambos grupos. Igualmente se hallan facultados para realizar ventas en circunstancias excepcionales, en los dominios prohibidos."

"Si entre ambas partes surgiera alguna diferencia de opinión o algún litigio, deberá someterse a los presidentes, que decidirá en definitiva."

"Si los dos presidentes no llegan a ponerse de acuerdo, se constituirá un tribunal arbitral, cuya sentencia será definitiva. La constitución de este tribunal se ajustará a las siguientes normas: Si la cuestión ha sido suscitada por la parte americana, el tribunal será europeo, e inversamente."

"Que repartición más "digna", más "patética" y "democrática", ¿verdad? Como se ve, nosotros formamos parte del "dominio americano" y en los manejos de estos señores ni pincha ni corta nuestro gobierno, como no sea para hacerle el juego a las "Altas Partes Contratantes", haciéndoles algunas concesioncillas y facilitándolas, como dice "Diario de Costa Rica", mano de obra barata (léase esclavos) y puedan ingresar

Ahora que el Presidente de la República y el Presidente Municipal son médicos, seguirán los barrios pobres de San José, en sus tremendas condiciones higiénicas?

Nuestro país favorece por sus condiciones climáticas y geográficas la vida de los insectos y por consiguiente la vida de los zancudos anófeles, transmisores de la malaria.

El calor en las regiones bajas y la abundante humedad en estas llamas, en donde el agua se estanca, son las condiciones ambientales que requiere el zancudo para su desarrollo.

En las regiones altas el anófele no se desarrolla tan abundantemente debido a la temperatura baja, y porque por lo regular, en ellas las aguas de lluvia discurren más fácilmente. Sin embargo, en ciertas épocas en la Meseta Central hay paludismo en los valles de Santa Ana, Mora y Orosi, en las márgenes del río Virilla, hacia el Oeste de dicha meseta.

Desde luego, las costas, la región Sur, la región Norte y el Cuzcacoate son territorios por excelencia palúdicos en Costa Rica.

Constituye esta enfermedad un verdadero problema para nuestro país, no tanto por la alta mortalidad, pues los ataques disminuyen conforme la estación seca sucede a la lluviosa en los territorios dichos; pero sí por el debilitamiento producido por la anemia, consecuencia segura del paludismo. Disminuye por ello el valor del trabajo y su eficiencia en una gran masa campesina que puebla las regiones mencionadas en donde la agricultura es la principal ocupación. Es, desde luego, un gran problema epidemiológico, íntimamente ligado al de la producción en la economía nacional. Por otras razones más: porque obliga a un gasto médico y farmacéutico, pues el ataque comúnmente es de larga duración. La pobreza de los campesinos obliga al Estado a procurar la curación, si no de todos los atacados de paludismo, de una buena parte de ellos. (De la revista "Salud").

COMO EVITAMOS LA INFECCION DEL PALUDISMO?

Evitando el piquete de los zancudos anófeles. Esto lo obtenemos si vivimos en casas protegidas contra los zancudos y cultivando los hábitos respectivos para aprovecharse de esta protección.

Entendemos por casa protegida contra los zancudos, aquella en la cual estos no pueden penetrar no sólo por puertas y ventanas cubiertas con cedazos adecuados, si-

no por rendijas y rajaduras. Ejemplo: LAS CASAS DE LOS EMPLEADOS Y JEFS DE LA UNITED CO. EN LAS ZONAS PALUDICAS, OFRECEN MODELOS DE PROTECCION CONTRA EL ZANCUUDO.

Y las casas de los peones y obreros costarricenses? Esos que aguantan la nubes de zancudos... La higiene y la salubridad son para los altos empleados de la Unifed.

FIEBRE TIFOIDEA

Si estudiamos el plano adjunto de la ciudad de San José (véase Memoria de Salubridad 1938) en donde previamente hemos señalado la situación de cada caso de fiebre tifoidea aparecido en la capital durante el año 1938, notaremos las siguientes particularidades:

Hay barrios completamente libres de tifoidea: Morazan, Amón, Otoyá y Aranjuez, NO APARECE UN SOLO CASO.

El barrio que se extiende de la pared lateral oeste del Asilo Chupul hasta la Sabana, a lo largo del pase Colón, también se encuentra libre de tifoidea.

En el propio sector de la ciudad, SECTOR PAVIMENTADO, se ven pocos casos.

La tifoidea predomina en el perímetro de la ciudad, pareciendo denunciar el estado sanitario de los barrios en donde aparece.

Siempre con la vista fija en el plano, se puede decir que la tifoidea es más frecuente en la parte Sur de la ciudad de San José. Así tenemos casos en el barrio de la Constructora, en el barrio Keith, San Cayetano, barrio Güell y Luján.

DISTRERIA

Distribución de casos de difteria en la ciudad de San José durante el año 1938.

Si estudiamos el plano de la ciudad de San José (véase Memoria de Salubridad 1938) sobre el cual hemos marcado con alfileres los ca-

sos de difteria aparecidos durante el año 1938, notaremos en seguida la presencia de un mayor número de casos en el sector Oeste de la capital, distritos del Hospital y la Merced. Llámala la atención el escaso número de casos aparecido en el distrito del Carmen con sus barrios Otoyá, Amón y Aranjuez. En efecto, la difteria predomina en los barrios pobres, salvo raras excepciones, aparece siempre en familias que habitan casas en deplorable estado de higiene. En ellas un sólo dormitorio mal ventilado y sin luz, sirve para toda la familia. Probablemente el bacilo encuentra allí condiciones muy favorables para su traslado de un individuo a otro y asimismo para la exaltación de su virulencia.

El barrio del Carmen está formado en gran parte por viviendas bien acondicionadas sanitariamente. Creemos que este es motivo suficiente para explicar el menor número de casos en este sector de la ciudad.

Información tomada de la Memoria de Salubridad 1938.

Firma del Dr. C. de Osespedes.

NOTA DE TRABAJO:

Desde hace dos años está en la Secretaría de Gobernación un proyecto de Reforma Tributaria Municipal, cuya aprobación podría aportar miles de colones para sanear los barrios pobres de la ciudad. Ahora que tenemos un Presidente de la república que es médico y un Presidente municipal médico también, ¿seguirán los vecinos de los barrios pobres siendo víctimas de las enfermedades, porque las condiciones de esos barrios son favorable a las enfermedades con tagueta y porque no hay suero, ni vacuna que se opere por los intereses de los adinerados?

OIGAN LOS VECINOS DE SAN JOSE. La no aprobación de la reforma tributaria municipal, está retrasando el saneamiento de los barrios pobres. ¿Quiénes son los responsables?

Fábrica de cajas de madera en todo tamaño de ARTURO MENDEZ
Palos de escoba, de piso, y escobones
Fabricación de pabillos de Dulces Helados
225 varas al Norte de la Botica Solera - Carretera a Heredia
TELEFONO 2282

MAQUINARIA AGRICOLA
VIENE DE LA 1ª PÁGINA—ensayo.
Sin embargo, seguimos sosteniendo que a pesar de los buenos deseos del Administrador del Ferrocarril al Pacífico y que de estos desearíamos llegar a cuajar en una realidad, eso no sería sino poner un remiendo en un problema que para su solución ha de ser contemplado en su totalidad y ha de llegar a formar parte central de la política económica de un gobierno ordenado y progresista.
Repitimos por la centésima vez que el problema de la agricultura nacional implica un programa de carreteras de penetración y ro de lujo como las de los volcanez que se empujó en llevar adelante la pasada administración; implica, además, la implantación de bancos de crédito agrícola; la crea-

A LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DE CARTAGO
Se le hace saber que nuestro club está instalado 109 varas al sur de la sastrería Martínez y Lobo, antiguo local de la panadería Central.
Estará abierto todas las noches, para que concurren a leer y a conocer la orientación de nuestro partido en el presente momento político y social.
Lo mismo a los militantes que no hayan retirado su nuevo carnet, lo podrán hacer solicitando su ingreso al compañero Secretario de Organización.

MARIO MATA, Srío, General de la S. de C.

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR CHOCOLATE ESPUMANTE Y DELICIOSO CACAO CARTAGO LE DARÁ ESE PLACER
Cacao Cartago es el único casero

así más dólares al fondo común de tan desinteresados caballeros. Nosotros nos preguntamos, ¿se habrá modificado los términos del anterior convenio? ¿Permitirán los fabricantes yanquis que los in-

greesen los invadan "su dominio"? Creemos que no. Al contrario, creemos que los yanquis aprovecharán la oportunidad para barrer a sus socios del "mercado común" sur americano. Para algo les han de servir las Conferencias de La Habana!
Es bueno advertir que en esta misma forma se han repartido el mundo los fabricantes de barcos de guerra, cañones, aviones, etc., etc. Y que estos señores han saboteado las Conferencias de Desarme y la Liga de las Naciones; que han sobornado reyes, ministros, senadores, periodistas, etc., provocando inquietudes armamentistas en todas partes; vendiendo, le a amigos y enemigos; estando de chicanería a sus propios co-

biernos y empujando a los pueblos a la guerra para multiplicar, con la destrucción y la sangre de esos pueblos, sus fantásticas ganancias. Podemos probar, con documentos ya publicados, cómo los fabricantes de armas han marcado la política exterior de los más poderosos países de Europa, transfiriendo a los diplomáticos de sus respectivos países en sus agentes comerciales.
¿Qué pensarán de esto nuestros "dignos" patriotas?... Esos que quieren que todo lo entreguemos "por la defensa del Continente"? Lo mejor será que de ahora en adelante prosigan su campaña entreguista al grito de: VIVA LA INTERNACIONAL SANGRINER. TA DE LOS ARMAMENTOS!

Sólo la acción revolucionaria de los pueblos de Europa, podrá derrotar a Hitler

Editorial de la revista liberal inglesa "The New Statesman and Nation".

Bajo la presión del desastre, el Gobierno se ha visto inevitablemente obligado a concentrar casi toda su atención en los problemas del abastecimiento y de la defensa. Pero lo que de ninguna manera resultaba inevitable era la actitud asumida para el desarrollo de esta política. Los principales representantes del Gobierno afirman que estamos peleando por nuestras vidas, y que, por tanto, no hay tiempo de examinar grandes planes o revisar los objetivos por los cuales se supone que estamos luchando. Estos son agradables pasatiempos que no deben preocuparnos sino hasta que hayamos eliminado el peligro más inmediato. Quienes adoptan este punto de vista se vanaglorian de su propio "realismo" y denuncian y califican a sus críticos como unos pobres idealistas. Pero ¿realmente son tan "realistas" como se imaginan? Para la estrategia de la guerra misma es esencial conocer con claridad nuestros objetivos y los de nuestros adversarios, pues son los propósitos de la guerra los que determinan el carácter de nuestra táctica, al igual que de nuestros preparativos para la defensa. Si los miembros del Gobierno no tienen tiempo para reconsiderar los propósitos que persiguen en la guerra, esto significa que, consciente o inconscientemente, aceptan la estrategia del Gobierno de Chamberlain y todo lo que ella implica. Tenemos que luchar por nuestras propias vidas, dicen, pero esto, en realidad, significaría que realmente estamos peleando por la nación y por el imperio de Chamberlain y socios. Una cosa es clara, sin embargo: cualquiera que sea el resultado de la guerra, la estructura social de este país y de su imperio no sobrevivirán. En verdad, la más sabia de las políticas, de un gobierno, decidido a defender el statu quo, consistiría en seguir el ejemplo de Francia, y procurar asegurar para los industriales de la metrópoli y los explotadores de nuestras Colonias, por lo menos el 10% de sus ganancias bajo la hegemonía de Hitler; pues nada habrá, ni la estrategia ni la táctica, que nos permita terminar esta guerra como la empezamos, es decir, siendo un pueblo ileño, un poco filosófico y sereno que vivía admirablemente bien de los frutos de su Imperio.

Los "realistas" que sostienen que nuestra posición es demasiado seria para perder el tiempo en el examen de los propósitos de la guerra, son realmente unos avestruces pertenecientes a una especie peculiarmente estúpida. Cegándose ante la guerra civil europea que se desarrolla oculta bajo esta batalla entre los nuevos y los viejos imperios, no perciben los únicos factores que pueden conducirnos a la victoria. Tampoco entienden que el exterminio de la dominación nazi en Europa —la única victoria concebible— sólo puede lograrse si al mismo tiempo que "peleamos por nuestras vidas", comenzamos a trabajar en favor de ciertos objetivos específicos de interés, no sólo para los habitantes de esta isla, sino para toda Europa. Si estamos dispuestos a sacrificar no solamente nuestras vidas, sino también los privilegios de nuestra nación y de sus colonias para lograr ciertos objetivos, nosotros, y con nosotros el resto de Europa, podremos obtener nuestra liberación. Si no lo estamos, resulta ocioso denostar al Gobierno de Petain por su traición. Es estúpido sacrificar las vidas de millones de seres para defender una posición insostenible.

Tenemos que optar: o nos decidimos a hacer de esta guerra una guerra de la revolución europea, o seremos de PASA A LA PAG. CUATRO

Reumatismo?

Lo atormenta el

to me



Eficaz disolvente de

Acido Urico

combate:

Ciática - Lumbago - Gota
Endurecimiento de las
venas y arterias

De Buen Humor

Business are business

Parce que los señores yanquis tienen un concepto distinto del de don Julio sobre la "dignidad", las compensaciones y el "desinterés" en la "defensa de la Democracia". Por cincuenta cochinos buques viejos le pidieron a Inglaterra nada menos que New Foundland, las Islas Bermudas, Bahamas, Santa Lucía, Jamaica, Trinidad y la Antigua y la Guayana Inglesa! Y esto que los tales buques van a contribuir y así lo afirman los yanquis, nada menos que a la defensa de la Democracia mundial!

Que no se nos diga ahora que debemos agradecerle a los Estados Unidos la participación que le dan a nuestra Flota en el usufructo de esas nuevas bases, porque con eso apenas si le compensan a nues- tro Almirantazgo los perjuicios que le ocasionaron con la supresión de nuestro formidable y estratégica base naval del Laguito de la Sabana!

Para que exista relación justa, debemos exigirle a los Estados Unidos, por lo que le entregamos, p

lo menos 50 botes con sus respectivos cañales. De lo contrario, mientras aquí decimos: "Dignidad", "Desinterés", los yanquis exclaman: Business are Business.

Los Eneados de Somoza

¿Vieron ustedes las explicaciones que dió Somoza de la prisión de Chester Lacey, que le fué entregado por nuestras democráticas autoridades? Qué cosa más averiguada, ¿verdad?

Habla de que le iban a falsificar la firma y de fotocopias que enviarían al Departamento de Estado para hacerlo pasar por un democrata desleal. Querían hacer, me pasar —dice— por un hombre capaz de asestarle una puñalada al amigo por la espalda, etc., etc. Bueno, una puñalada tal vez no, pero lo que son balastos.

Este Tacho, créa, que ya nadie se acuerda de aquella foto, que se tomó abrazando a Sandino y de lo que ocurrió pocas horas después...

Hitler y el Todopoderoso

Dicen que antes del armisticio francoalemán y francoitaliano, se

efectuó una reunión entre Hitler, Mussolini, Chamberlain, Daladier y Stalin.

Cada uno de los nombrados hacía ostentación del poderío militar de su respectivo país:

—Mi aviación es magnífica, mi ejército es bueno y mi escuadra es de las mejores —expresó Mussolini.

—Pero yo tengo la mejor escuadra del mundo, reconocida por todos, dijo Chamberlain.

—Y Francia tiene el mejor ejército —afirmó Daladier.

—Soy yo —dijo en seguida Hitler— el que tengo las fuerzas todopoderosas.

—¿Y quién te lo ha dicho? —preguntó Chamberlain.

—Me lo ha dicho el Todopoderoso, contestó Hitler.

Entonces, Stalin que había permanecido en silencio, se limitó a decir:

—¡No! Yo no he dicho nunca eso.

Significativa protesta de 12 diputados comunistas búlgaros

SOFIA, 20.—(P.A.)—Cuando el presidente inauguró hoy las nuevas sesiones de la Cámara, arrojando a Alemania e Italia la ayuda dada a Bulgaria para recuperar el territorio de Dobruja, los doce diputados comunistas presentaron una protesta escrita, en la que declaran que nada tiene Bulgaria que agradecer al jefe, ya que fué la ocupación soviética de Besarabia la que permitió recuperar Dobruja. Advierte la protesta que la amistad de Alemania va a conducir a Bulgaria a un desastre similar al de 1915, que fue una catástrofe nacional.

(Del Diario de Costa Rica del 21 de Septiembre).

INFORMACION DE AMERICA LATINA

La Situación Argentina

Hasta en esta semana no nos llegaron periódicos del Sur que nos informaran ampliamente de lo ocurrido en la República Argentina en las últimas semanas del pasado agosto. El cable nos habló del suicidio del diputado radical Victor J. Guillot acusado de estar comprometido en un negocio de tierras. También nos informó de la renuncia del Presidente de aquel país, Dr. Roberto Ortiz.

Pero tras las lacónicas noticias del cable ha habido todo un movimiento interesante del que vamos a informar a nuestros lectores.

De "Frente Popular", órgano del Partido Comunista chileno (23 de agosto 1940).

¿Qué ocurre en la Argentina? Vemos ahora que están frente a frente las fuerzas democráticas y las fuerzas reaccionarias del imperialismo y el fascismo. El personaje central es el doctor Ortiz, a quien acompaña la simpatía popular —a pesar de la política de tibieza y vacilación del Presidente renunciante—. El otro personaje actúa en la sombra: es el general Justo, ex Presidente, a quien apoyan los fascistas y los generales enemigos de la democracia y partidarios de una dictadura militar. El Partido Radical, la mayor fuerza política del país, apoya al doctor Ortiz, ahora de cendidamiento, y también los partidos Socialista, Socialista Obrero y Comunista. Anoche se lanzó el pueblo de Buenos Aires a la calle al enterarse de la renuncia que, presionado por el grupo de millares pro fascistas, presentó el Presidente Ortiz, y a los gritos de ¡Viva Ortiz! y ¡Viva la Democracia!, se instaló frente a la residencia de la calle Sulphaca.

¿Cómo se llegó a este estado de cosas? Desde hace un tiempo los grupos adictos a Justo venían conspirando. Un mes atrás en el Senado estalló una bomba política; el senador socialista Palacios, a quien le profirieron la bomba en la mano, la hizo estallar. Villalafade y Sánchez Sorondo, ex-nadores fascistas —enemigo furioso el último de la democracia— habían recogido un rumor: se había defraudado al Fisco en más de un millón de pesos con la venta al Gobierno de un terreno particular, y estarían mezclados en el robo legisladores, ex legisladores y dos ministros, el de Guerra y el de Hacienda. Se logró establecer la culpabilidad de los radicales Guillot y Bertolo, y de los conservadores Godoy y Kaiser y de otros fun-

El peligro ante el cual se encontró el pueblo argentino en esos momentos, llevó a la unión todos los partidos progresistas de aquel país. El bloque formado por el Partido Socialista Obrero que dirige Benito Marinetti y por el Partido Comunista, ha sido el que con más valor y claridad denunció los hechos y llamó a un agrupamiento inmediato de las fuerzas de izquierda para detener el golpe fascista que amenazaba a la nación hermana.

cionarios menores. Se levantó un inmenso griterío de indignación en todo el país, intentando arrojar la culpa exclusivamente sobre los radicales para dejar en la sombra a los conservadores. Aprovechando esta circunstancia, los grupos fascistas dirigieron sus ataques a la democracia y al Gobierno, en la prensa, en la calle y en los cuarteles, viéndose obligado el Presidente Ortiz a resumir el mando —que detentaba el vicepresidente Castillo, elemento de Justo— y a ordenar la prisión del general fascista Juan Bautista Molina. El pueblo comprendió la maniobra de la Derecha, y todos los partidos democráticos ofrecieron su apoyo al Presidente Ortiz, así como los partidos populares y las fuerzas obreras, "La Hora", órgano de los trabajadores, dió la pauta: ¡No son los fascistas los llamados a salvar a la Nación en momentos en que la democracia se defiende por sí misma y se hace la luz y la justicia en un hecho delictuoso que los fascistas hubieran silenciado en otros momentos, como sucedió con los escándalos del petróleo y la Radiar durante los gobiernos de Uriburu y Justo, y 2º El Presidente Ortiz debe dar un golpe de timón hacia la Izquierda, acceber a los pedidos de la clase trabajadora y promover la unión de las fuerzas democráticas.

El pueblo que se lanzó a la calle también lo comprendió así. Pero el Presidente se ha visto obligado a renunciar, y lo hizo con altura. La Cámara rechazará la renuncia por gran mayoría. Pero se cruzarán de brazos los amigos del general Justo?

Así las cosas, acaba de producirse otro hecho dramático: el suicidio del escritor y diputado radical Victor Juan Guillot, uno de los acusados de coimero.

Mientras tanto el pueblo ha salido a la calle. Es de esperar que se cumpla el programa que "La Hora" formuló hace unos días.

Pullitas de Cartago

PARQUE CENTRAL

¿Hasta cuándo se resolverá la municipalidad a mandar a reparar el alumbrado del parque central?

Dos años va a hacer que la parte sur se encuentra a oscuras

A LAS AUTORIDADES

Constantemente recibimos quejas de personas que transitan por el lado del convento, respecto a un aserradero instalado por ese lugar. Se quejan estas personas de la pa sividad de las autoridades, al to lerar grandes depósitos de madera en la acera y la calle. Nos manifiestan los quejosos que en más de una ocasión han recibido golpes ocasionados por estos obstáculos.

Las autoridades respectivas tienen la palabra.

PESIMO SERVICIO ELECTRICO

Hará tres años denunciamos la deficiencia de este servicio. Hoy nuevamente nos ocupamos de él.

Actualmente Cartago da la impresión de un pueblo alejado y perdido entre las montañas. Decimos esto porque está bien que en un pueblo apartado y aislado de todo medio de civilización sus moradores se alumbren con candelas de esperanza o de sebo o usen candiles. Pero no se justifica que en plena ciudad capital tenga que usarse a la par de la bombilla eléctrica la candelita parafina para poderse alumbrar.

Una prueba está en la calle del comercio hacia Los Angeles, donde en más de una ocasión sufre

el peatón encontrazonos por la falta de luz. Está ya más que probado que el público lo justifica y nosotros lo apuntamos.

¿Qué dice la Municipalidad sobre los contratos con la Compañía Eléctrica?

CORRESPONSAL

Todos los dirigentes apristas no están con la maniobra de su jefe

Parce —según nos hemos informado en un número de agosto de la revista informativa "The Hemisphere" — que todos los dirigentes apristas no están de acuerdo con el viraje de su jefe Haya de la Torre. Nos referimos al entendimiento del jefe del aprismo con los administradores actuales del imperialismo yanqui, entre los cuales los más destacados son

Roosevelt, Sumner Welles y Hull, Parce, por ejemplo que Soosne, que es uno de los dirigentes más importantes del aprismo, quien actualmente se encuentra en Chile, no está de acuerdo con Haya de la Torre, pues cree que el imperialismo yanqui es tan peligroso para el continente americano como el imperialismo germano

DE ALAJUELA

La Secretaría de Fomento y la Municipalidad de Alajuela de acuerdo en que un particular y sus socios negocien con los bienes comunales

Sabe usted lector, que la Municipalidad de Alajuela tenía un quebrador de piedra que hoy no se encuentra en donde antes estaba y donde hoy debería estar?

¿Dónde se hizo el quebrador? ¿Dónde está? ¿Quién lo tiene? Ese quebrador que comprado con dineros municipales, que equivale a decir con dineros de todos los alajuelenses, obtenidos mediante impuestos locales. Sin embargo, hoy está beneficiando hoy a la comunidad. ¿Quién lo tiene? ¿Dónde está?

de está? Se gratificará a quien suministre información satisfactoria a la mayoría municipal, o al Gobernador, porque ellos no saben nada, nada.

La Municipalidad de Alajuela tenía ese quebrador prestado, lo prestado y energía eléctrica, todo gratuito, en manos de la Secretaría de Fomento, Comp el negocio del quebrador de piedra pasó a manos de un señor José y sus socios, se pidió la cancelación de esa concesión, porque ya no benefició a la Secretaría de Fomento sino a un particular que está haciendo negocio con lo que pertenece a la comunidad.

Pero la mayoría municipal acordó no cancelar esa concesión porque, según ellos, el grupo que explota el quebrador de Alajuela, más bien está perdiendo dinero.

Ya saben los alajuelenses: tenemos que pagar la energía normal; pero cualquiera que calga agraciado aunque no tenga gracia, puede aprovechar aquí gratuitamente lo que nosotros tenemos que pagar al contado rabioso. Ha sido comprada recientemente PASA A LA PAG. CUATRO

SASTRERIA

de

Gilberto y Andrés Montero

Frente al Teatro Adela — Teléfono 5237

¿Quiere estrenar para fin de año? Tome hoy mismo una acción de la nueva

Serie CUBA

que está en formación.

© 2.00 SEMANALES.

¢ 185.40 APORTO AL PARTIDO LA SECCION DE SAN JOSE EN EL MES DE AGOSTO

Por carnets y cotizaciones	¢ 66.55
Por venta de folletos Andre Martí	27.25
Por festejos y obsequios	90.50
Cuotas	1.00

¢185.40

Además, esta Sección ha entregado un total de ¢ 72.00 por venta de folletos Andre Martí, en los meses anteriores.

FAUSTINO CARVAJAL
Srío. de finanzas de la S. de San José.

DE ALAJUELA ...

VIENE de la Pág. TRES

te por el negociante del quebrador una finca en once mil colones, para pagarla a plazos con el producto del quebrador. La finca es rica en piedra; y, claro, como hay la seguridad de que, sólo se recibe la piedra que convenga, y que el privilegio sigue sin interrupción, el negocio se va ampliando hasta con la compra de fincas.

«Habla que ven al Gobernador, y a los otros señores de la mayoría municipal arrebatándose el puesto para defender ese negocio, porque así quedan bien con los padrinos del señor de la piedra... aunque mal con Alajuela. Pero, ¿qué importa? Ellos quieren que los pongan en la lista de diputados y no es Alajuela la que hace

las listas sino ciertos señores de San José.

Decla el Gobernador que Caldeón Guardia se había visto obligado a dar en arriendo dicho quebrador, porque así el Gobierno se ganaba ¢ 5.00 por metro de piedra quebrada, pues al Gobierno anterior le salía el metro de piedra quebrada a razón de ¢ 14.50 y el nuevo contratista le vende al Gobierno actual a razón de ¢ 9.50 el metro, y que esto se puede hacer porque los contratistas han ordenado el trabajo y en esa forma sale más barata la mano de obra. Como se ve, prácticamente, es que el Gobernador dio a entender que la administración pasada se robaba ¢ 5.00 por metro.

El actual contratista paga el metro de piedra a razón de ¢ 4.50 y lo vende al Gobierno a ¢ 9.50

De San Ramón

Se ha echado a la calle a 24 trabajadores del tajo. Estos traían jornales suspendidos son los que ganaban salarios más bajos. Casi todos son padres de numerosa familia. De manera que en estos momentos tenemos 24 familias amanzadas por el hambre.

a estos trabajadores no se rebajaron los sueldos grandes, si es que de economía se trataba? Nos referimos a los sueldos grandes que se ganan en los trabajos del tajo.

También hemos sido informados de que a estos trabajadores les, pedidos no les llegó el sábado el sueldo que les correspondía.

¿Por qué en vez de suspender

Notas de Puntarenas

En el departamento de la clínica antivenérea de este puerto no se inyecta Salvarsán debido a que no hay existencia de esta clase de inyecciones con grave perjuicio de los enfermos. Pese que el señor Secretario de Salud estima que con datos estadísticos se curan los pacientes.

VIVIENDAS

Urge que el pueblo de Puntarenas se una a luchar por conseguir casas baratas que el ejecutivo ha ofrecido. Ya en días anteriores se

suscribió un memorial al señor Presidente recordándole ese enorme problema de este puerto.

DE MARINOS DE CABOTAJE

Sin motivos justificados fueron destituidos de la lancha "Santa Rosa" los tripulantes, la violencia del tal Cortés y los chismes de un señor Núñez dieron estos resultados. Con estas arbitrariedades como con las del señor Domman, no se terminará hasta que los marinos de cabotaje se organicen.

Montezuma de Tambor de Puntarenas y los farsantes políticos

Desde hace muchas administraciones llegan a este lugar representantes del partido del Gobierno en todas las campañas políticas, y con el propósito de agenciar votos, ofrecen mejoras en los caminos, escuela, servicio de comunicación, etc., etc.

Naturalmente, esas promesas se quedan en el aire, pues que nunca se vuelven a acordar de que existe un lugar que se llama Montezuma, sino, hasta que se aproxima una nueva campaña de politiquería.

Aquí no tenemos una casa para escuela, no hay Agencia de Policía ni servicio de correo que tanta falta hace. La población escolar es de 170 niños que se aumentará cada año que pase, sin que haya quien se interese porque se haga una escuela y se mantengan maestros para atenderla.

En cambio de todo lo anterior, tenemos una cantina donde se expende lo que la fábrica nacional de licores produce, entregando al pobre pueblo y dando lugar a que se produzcan borchiches con el resultado natural de heridos y hasta muertos a veces. Esto es, pues, lo que groseramente nos da el gobierno: centros de corrupción y escuela de vicios y crímenes; pero no hay escuela, ni caminos ni nada.

da que significa progreso, material ni moral para los pueblos. Los productores de granos se ven obligados, con todas las dificultades, a llevar lo que tantos esfuerzos y sudores cuesta, a los mercados de Puntarenas. A la llega al Muellejo ya hay un grupo de acaparadores que parecieran estar apoyados por las autoridades para hacer su agosto con los pobres campesinos. Estos acaparadores se ponen de acuerdo y el pobre productor se ve obligado a realizar por cualquier cosa su trigo y congojas de muchos días.

¿No será posible poner coto a estos abusos? No habrá manera de que los politiqueros de oficio, esos que se ocupan a cada período de andar engañando de pueblo en pueblo, se acuerden de que los campesinos son de una sencillez admirable, pero que no son tontos como para andarse engañando a cada paso?

Algún día tendrán su merecido estos farsantes, y los veremos correr con el rabo entre las piernas ante la indignación de alguno de nuestros campesinos que se sienta víctima continua de sus engañifas. Atentamente,

Erberto JIMENEZ,
Setiembre 28 de 1940.

SEÑOR SUSCRITOR:

La próxima semana se comienzan a cobrar los recibos de los suscritores. Tenga su dinero listo para cancelar su recibo. Recuerde que si usted no paga con puntualidad, está perjudicando al único periódico popular de Costa Rica.

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY! Cuota para Caballeros
A LAS 8 p.m.

ORQUESTA ENSUEÑOS Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

SOLO LA ACCION...
VIENE DE LA PAG. TRES
rotados. No es posible una situación intermedia. Contra la fuerza bruta de Hitler no prevalecerán las fuerzas puramente materiales o militares. Pero contra la idea que Hitler representa —la esclavitud de los pueblos europeos bajo el yugo del capitalismo— en una forma muchísimo más terrible que las conocidas hasta ahora— la idea revolucionaria podrá imponerse. Esa idea, ese propósito de la guerra puede y debe llegar a ser la estrategia sobre la cual apoyemos la defensa de esta isla.

La entrada de Mussolini a la conflagración, el colapso de Francia y las amenazas que se ciernen sobre muchas partes de nuestro imperio, han sido derrotas que deben atribuirse al hecho de que la guerra ha sido conducida para la defensa del statu quo. Pero esas derrotas pueden convertirse, sin embargo, en factores positivos, a nuestro favor si hacemos que nuestro propósito no sea el de salvar la propiedad, el actual estado social y el prestigio imperial, sino la emancipación de Europa de la amenaza de Hitler y de sus "gauleiters".

Con ese propósito de la guerra como estrategia, la defensa de esta isla adquirirá nuevas formas. La Gran Bretaña se convertirá en el punto de reunión de todas las fuerzas revolucionarias de Europa y aun de más allá de sus fronteras, y en la piedra angular desde la cual podrá ser lanzada la contraofensiva de las fuerzas armadas de la nación inglesa y también de los representantes populares europeos. La supuesta ofensiva nazi contra la plutocracia habría terminado: los nuevos plutócratas alemanes quedarían colocados súbitamente a la defensiva, resguardando sus ganancias mal habidas, frente a la furia revolucionaria de los pueblos oprimidos. Basta con señalar esta estrategia ofensiva para poner de manifiesto el lamentable fracaso de dos de los ministerios más importantes: el de Relaciones Exteriores y el del Interior, así como la falta de imaginación de que ha dado pruebas el Gabinete de Guerra. Sir John Anderson puede ser un magnífico empleado, pero como jefe tenemos que decir que ha escuchado a los más perniciosos consejeros. Dando crédito a un estúpido rumor durante los dos últimos meses, ha desorientado y amargado a aquellos europeos no ingleses, a quienes él llama "extrños", que se han refugiado en nuestra fortaleza insular. Los ingleses, están considerados fuera de toda sospecha por el hecho de ser ingleses, a no ser que haya una prueba irrefutable en su contra; pero todo extranjero, especialmente si tiene la desgracia de haber militado durante algunos años como antifascista, es automáticamente considerado como sospechoso. Los hombres de todos los países de Europa que deberían y podrían constituir hoy día una legión europea para defender esta isla y preparar la revolución, son tratados como criminales, e internados, negándoseles hasta las facilidades de leer y escribir. Este racismo quizá ha sido copiado de los nazis, pero Hitler ha sabido confiar en algunos elementos extranjeros, utilizándoles para sus propios fines, y es lo suficientemente inteligente para saber que una buena mezcla de sangre no es una prueba suficiente de la confianza que puede depositarse en los nacionales. Pero Sir John Anderson, en lugar de hacer a un lado los elementos sospechosos y aprovechar a los otros, independientemente de su nacionalidad, parece que le da una importancia decisiva por lo que hace a la confianza, a la prueba del pasaporte. Con ese procedimiento se ha formado una cubierta bajo la cual los auténticos quintacolumnistas pueden trabajar con inmunidad. Por lo que se refiere a los ingleses que han intimado más o menos con Hitler, se les considera como dignos de mayor confianza, que a un republicano español que lo ha combatido año tras año. Esto hace que el Ministerio del Interior, un poco inconscientemente, se convierta en un instrumento de la Gestapo.

Examinemos ahora el Ministerio de Relaciones. Bajo la dirección de Lord Halifax la política exterior de este país ha sido una política de estudiantina, condescendencia y de una muy atenta solicitud hacia nuestros enemigos, y de fría indiferencia para con aquellas fuerzas que podrían haber estado de nuestro lado. El Gobierno Churchill-laborista inició su política doméstica con una revolución democrática, pero sus miembros laboristas no pueden negar que en el extranjero su política no ha sido ni democrática ni revolucionaria. Lord Halifax se halla tan decidido a no molestar a nuestros enemigos que, inclusive, nos aleja de posibles amigos. El General Franco, por instrucciones de Berlín, se apodera de Tánger. Lord Halifax interviene muy amablemente con la creencia de que la amenaza sobre Gibraltar se alejará gracias a que Sir Samuel Hoare se halla en Madrid haciéndole ojitos al "Caudillo". El Japón nos exige bruscamente que nos hagamos de la vista gorda para poder destruir más fácilmente a China. Sir Robert Craigie, tan deseoso siempre de mantener las más amistosas relaciones con Tokio, accede. De esta manera se conquista el desprecio de los japoneses, la indignación de China, y la exasperación de los Estados Unidos. En lugar de reanimar las fuerzas de liberación, tanto entre el pueblo francés como entre las tropas francesas, que se hallan en Inglaterra, con una severa denuncia por la actitud servil de Petain frente a los nazis, Lord Halifax vacila durante diez días alimentando así, la desmoralización de la opinión pública francesa. No mejoró la causa de la resistencia francesa con el encarcelamiento de aquellos miembros de la Legión Extranjera de Francia que se negaron a obedecer el orden de rendición.

Sin embargo, puede sostenerse que semejante política extranjera, aunque humillante, se nos impone por las exigencias de nuestra situación presente. ¿Pero es que lo contrario es el cierto! Fueron las vacilaciones y los compromisos con las fuerzas del fascismo los que prepararon nuestras derrotas, y serán esas vacilaciones y compromisos los que preparen la próxima, si seguimos tolerando semejante conduc-

El Domingo quedó fundado el Sindicato de Panaderos de Heredia.

Laborará inmediatamente, por el cumplimiento de la ley sobre jornada de trabajo y por la fijación del Salario Mínimo.

En Asamblea General celebrada por los panaderos de Heredia el domingo próximo pasado, con asistencia de una nutrida comisión del Sindicato de Trabajadores de la Harina de San José, se declaró constituido el Sindicato de Panaderos de Heredia, basándose, dicha organización, por el momento, en los estatutos anteriormente adoptados por el mismo gremio y que están debidamente protocolizados.

El interés que ha llevado a la organización a los obreros panaderos de Heredia, es el cumplimiento de la ley que establece la jornada máxima de trabajo nocturno en seis horas y durmo en ocho horas, así como también la de salario mínimo. Según informes que

tenemos en nuestro poder, los panaderos de Heredia devengan salarios de hambre y trabajan jornadas excesivas, ampliamente superiores a las señaladas por la ley. La Directiva del nuevo Sindicato quedó integrada así:
Presidente: Luis Sánchez Gómez
Vicepresidente: Rubén Sáenz Montoya
Secretario: Virgilio Montoya Castro
Secretario de Correspondencia: Eladio Argüello González
Secretario de Finanzas: Dolores Ramírez Fernández
Vocales: Miguel Sáenz Montoya, Rafael Zamora, Amal Arce, Víctor Arce y Efraín Montoya Castro.

Documentos de nuestra historia

En 1824 los diputados ganaban 2 pesos por sesión, con carácter devolutivo

Publicación dedicada a los patriotas comensales del Congreso, que querían prorrogar el periodo.

DECRETO IV.

El Jefe Supremo del Estado de Costa Rica, por cuanto el Congreso Constituyente del mismo Estado ha decretado lo que sigue:

«El Congreso Constituyente del Estado de Costa Rica: Considerando que sus miembros han abandonado sus negocios particulares; que muchos de ellos han tenido que ausentarse del lugar de su residencia y que uno y otro es por dedicarse al desempeño de las obligaciones que les han impuesto los Pueblos, ha tenido a bien decretar y decreta:

- 1º—Se señala a cada Diputado la dieta de DOS PESOS diarios.
- 2º—Se darán éstos de las cajas públicas, puesto que éstas son de todo el Estado, con calidad de reintegro por los propios de los Pueblos luego que se les designe el cupo con que deben concurrir.
- 3º—En virtud de la escasez de fondos se pagarán de preferencia los sueldos de los Diputados que tengan más necesidad de ellos.
- 4º—Se llevará cuenta exacta de lo que se quede debiendo a cada uno de ellos para satisfacerlo en cuanto los fondos tengan con qué hacerlo.
- 5º—Los Diputados que etengan otro sueldo o emolumento proveniente de algún beneficio Eclesiástico servirán por él, si llegase al que señala el artículo 1º; y si no, se se completará aquí.

Comuníquese al Jefe Supremo del Estado para su ejecución, publicación y circulación... San José, Setiembre 23 de 1824.»

Por tanto mando se guarde, cumpla y ejecute. San José Set. 24 de 1824. JUAN MORA FERNANDEZ.

Asamblea General de militantes en Heredia para nombrar el nuevo Comité Seccional y los dos miembros al Comité Central

El MARTES próximo, 1º de Octubre, a las 7 de la noche, se celebrará en Heredia una Asamblea General para nombrar el nuevo Comité Seccional y los dos miembros al C.C. por esa provincia. Asistirán delegados de los cantones en donde el P. C. tiene organización.

ta. El Japón nos pide que cerremos el camino de Burma, que aprovisiona de armamentos a China. ¿Qué es lo que se perdería tomando la senda más honorable, que sería la de contestar al Japón: "No tenemos suficientes fuerzas disponibles para resistir, pero si ustedes quieren que el camino de Burma sea cerrado, ciérrenlo ustedes por la fuerza"? ¿Que podríamos perder admitiendo con toda claridad que el actual gobierno francés es el instrumento de Hitler, y que Franco no es sino su "gauleiter" en España? La contestación es que no perderíamos nada. Las cortesías diplomáticas no quitarán el filo al cuchillo de los asesinos, y nuestro propósito debe ser forjar una espada para aniquilarlos. Y eso sólo será posible si declaramos con toda energía que esta isla se ha convertido en el punto de reunión de la revolución antinazi, y si recibimos con los brazos abiertos, como compañeros de armas, a todo hombre y a toda mujer dispuestos a participar con nosotros en esta lucha. Estamos peleando por nuestras vidas, pero esta no es una razón para que procedamos irracionalmente. Luchar en defensa de esta isla, sin la estrategia que un propósito revolucionario de la guerra implica, es cometer un suicidio, es no luchar por nuestras vidas